

Franckesche Stiftungen zu Halle

Brief von Melchior Langjahr an August Hermann Francke.

Langjahr, Melchior

Wien, 09.01.1723

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-59097](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-59097)

76 1723. 27 I 2

Hoch Ehrwürdiger und Hochsehr. H. Professor,
Hochzufreundter Herr.

4177 13

Ich hab. mein Dorch. brüder, der wü. landt 24. Jähriger
Gestandener Königl. Dänisch. Legations-Präsident
verstorben am 24. J. 1723. Herr Magister Johan Jacob
Längstahr, so viel auf seinem halbgemachten
project eines Testaments verfaßt, Hoffentlich
erwornen Vfil. aller und Meistern Läufer, von seiner
zeitlichen Verlassen. Laßt, etwas zu Vermächtnis
daß. Ob er nun zwar erst sein Testament
ordentlich zu verfaßigen, gestorben ist, so hab
ich als sein einziger brüder und Erbe, dennoch
gern alles erfüllen wollen, wo ich nur von sei-
ner Willensmeinung verfahren können; Da-
her ist auf gutachten und disposition ihrer
Excellence der Dänisch. Herr Abgeordneter

Herrn von Berckentin auß freyem willen, als
im gesont und geadeltem L^{ch}h: G^lh: Gen
Meißen hauß hundert und fünfzig gülden
sumpß zuwenden wollen. Manu nun für
G^lh: würden als Director des wißsen schatzb,
belieben müssen, wie dieß fallt mit bestimmung
zu zu senden, so sollen erachtet, 750. R. g^lh: sch
baas von mir außbezahlt werden; Der ist mit
dies und der wißsen Linder für billt im
erfolgendt Professor. Datum den 9. ten Jan^u 1723.

Iur hochwürden.

An dem selb zu senden L^{ch}h: Gen.

Ergabender Diener
Hoffmeist^r Reichthumshausg^lh:
Ehemaliger Oberkammermeister.
Melchior Langjahr.